

**COMMUNIQUE DE PRESSE**

**LE JAPON ET LA GUINEE INAUGURENT LE PROJET DE CONSTRUCTION DE L'INSTITUT NATIONAL DE SANTE PUBLIQUE**

Le mercredi 6 novembre 2024, S.E.M. KATO Ryuichi, Ambassadeur du Japon en Guinée et le Général Amara CAMARA, Ministre Secrétaire Général de la Présidence de la République, ont inauguré le Projet de construction de l'Institut national de Santé Publique, à Wonkifong, dans la préfecture de Coyah, en présence de Son Excellence Monsieur Ismaël NABE, Ministre du Plan et de la Coopération Internationale et de Son Excellence Docteur Oumar Diouhé BAH, Ministre de la Santé et de l'Hygiène Publique.

Ce projet, d'un montant de 2,492 milliards de Yens, soit environ 168,430 milliards de Francs Guinéens, a permis au Gouvernement du Japon, avec l'initiative de la JICA, de réaliser la construction d'un établissement public et la fourniture de nouveaux équipements qui contribueront de manière significative à l'amélioration de la capacité des laboratoires d'analyse de l'INSP, notamment pour les maladies infectieuses, et renforcera les performances du système de santé guinéen.

L'INSP est un établissement public essentiel pour le secteur de la santé en Guinée. En effet, il fournit une évaluation des politiques et actions en santé publique (surveillance, conseil, recherche, formation des formateurs et des professionnels en santé), ainsi qu'une aide à la décision aux pouvoirs publics. L'INSP comprend également le Laboratoire National de Santé Publique qui intervient dans le diagnostic des maladies à potentiel épidémique, la supervision des méthodes d'analyse, le contrôle qualité en matière de biologie médicale, la coordination et la formation du réseau des laboratoires de biologie médicale.

L'INSP est donc un établissement stratégique dont l'idée a vu le jour suite à la pandémie de COVID-19, afin de fournir un nouveau siège, moderne et adapté aux nouvelles techniques. L'INSP se distingue par deux caractéristiques principales : il abrite les laboratoires les plus performants de toutes les institutions de santé en Guinée et il est l'un des principaux centres de recherche avancée sur les maladies infectieuses dans la région. L'ambition commune du Japon et de la Guinée est qu'il soit appelé à devenir un centre de référence pour tous les pays d'Afrique de l'Ouest dans l'avenir.

Le Japon souhaite, par ce projet, renforcer les capacités de la Guinée dans le secteur si essentiel de la santé. Ce projet démontre également que le Japon continue de se tenir aux côtés de la Guinée dans sa politique de développement, et que les liens d'amitié et de coopération si fructueux entre nos deux pays ne cessent de se consolider.